

■ En reserva forestal de Yotoco

Incendio ha destruido más de cien hectáreas



Foto: Gobernación del Valle

VALLE DEL CAUCA

Miércoles 21 de Junio, 2023

Más de cien hectáreas han sido consumidas por un incendio forestal que se presentó desde el pasado domingo en la reserva forestal de Yotoco.

Aunque el incendio había sido controlado, los organismos de socorro informaron que ayer se había reactivado nuevamente.

El secretario de Gestión del Riesgo y Desastres del Valle, Francisco Javier Tenorio Lara, afirmó que la conflagración ya deja más de cien hectáreas afectadas y enfatizó que el gobierno departamental monitorea acciones para combatir el incendio.

Más de cuarenta unidades de los cuerpos de bomberos de Yotoco, Calima- El Darién, Restrepo y Yumbo combaten desde el pasado domingo un incendio forestal que se presenta en zona rural de Yotoco.

Francisco Tenorio manifestó que “se activó el protocolo contra incendios forestales el cual se trabaja de la mano con la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y Desastres y con la Fuerza Aérea para el uso del Black Hawk, que está realiza maniobras con el ‘Bambi Bucket’”.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[¿Cuándo empiezan las sanciones en Cali por portar la licencia vencida?](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[Miles de personas se manifestaron en contra de las reformas del Gobierno de Petro](#)



[Jamundí](#)



Así mismo, el funcionario explicó que el incendio se presenta lo que se denomina la reserva forestal y protectora de Yotoco en un sitio de difícil acceso.

Calor

Ante el incremento de las temperaturas en el suroccidente colombiano y la inminente llegada del fenómeno de 'El Niño' en los próximos meses, Tenorio Lara recomendó el uso de bloqueador solar, hidratarse regularmente y evitar la realización de fogatas al aire libre, en aras de prevenir más incendios.

Así mismo, dijo que recomienda "como primera medida, el uso adecuado y racional del agua. Eso es un factor supremamente importante. Igualmente, decirles a los caminantes y senderistas o a quienes les gusta salir a zonas rurales y montañosas del Valle, que eviten arrojar cualquier elemento que pueda hacer ignición o causar una conflagración".

Además pidió evitar la realización de fogatas y quemas para evitar que se presenten este tipo de emergencias.

Daños

Las autoridades indicaron que iniciarán una investigación para determinar si el incendio fue provocado y castigar a los posibles autores.

Los ambientalistas expresaron su preocupación por los daños ambientales que ha generado el incendio tanto en flora como en fauna.

Según informó la CVC, el mono aullador, la rana rubí y la pava caucana, son tres especies representativas de fauna que habitan esta reserva y son monitoreadas por investigadores y estudiantes, para evaluar la dinámica de sus poblaciones bajo los efectos del cambio climático.

La entidad explica que "este relicto natural es un verdadero pulmón verde de 1425 hectáreas y hábitat de cientos de especies de fauna y flora en el Valle del Cauca. Así mismo, centra la atención por la producción de agua para el abastecimiento del municipio de Yotoco y la gran cantidad de nacimientos, de los que se benefician más de diez acueductos veredales de la región, por lo que también es conocida como una fábrica de agua".

Más reportes

Por otra parte, además del incendio en Yotoco, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres informó sobre la presencia de incendios que se encuentran activos en ocho municipios del país debido a las altas temperaturas.

Según el reporte de la entidad "las conflagraciones se han registrado en zona rural de Yotoco (Valle del Cauca); en Totoro, Miranda, Timbío y Caldon (Cauca), en Chaparral, Mariquita y Natagaima (Tolima), Sitionuevo (Magdalena).

La Unidad afirmó que "la presencia de incendios de cobertura vegetal afecta la calidad del aire y del agua, causa pérdida de biodiversidad, destrucción del suelo y pérdidas económicas, entre otros".

Además, reportó que en los municipios de Timbío, Almaguer y La Vega, en el departamento del Cauca, se presentaron vendavales que causaron daños a viviendas y dejaron diez familias damnificadas.